

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS GEOLÓGICAS
PROPUESTA DE PROYECTO DE DIRECCIÓN JUNIO 2013/MAYO 2015

POSTULANTES

DIRECTORA: DRA. GRACIELA IRENE VUJOVICH
DIRECTORA ADJUNTA: DRA. OFELIA RITA TÓFALO

Actividades Generales

Las tareas se centrarán en continuar con las iniciativas exitosas de gestiones anteriores y alentando el posicionamiento del Departamento de Ciencias Geológicas a la vanguardia en la interacción con los distintos sectores de la Sociedad, llevando propuestas y soluciones a diferentes problemas que nos atañen.

Para ello nuestro Departamento cuenta con un importante plantel docente y de investigadores que permiten satisfacer esas demandas.

Es por ello que es nuestra intención impulsar y apoyar a los mismos en su interacción ante la Sociedad.

En particular con respecto a:

Actividades Académicas

Se fomentará el dictado de un mayor número de Materias, así como de Cursos de Actualización y Perfeccionamiento, abarcando las distintas especialidades existentes.

Entre ellas cabe destacarse las relacionadas con hidrocarburos, actividad a la que gran parte de nuestros egresados se dedican, así como con la minería.

Se alentarán aquellas disciplinas consideradas de importancia desde el punto de vista de los intereses de la región, tales como problemas ambientales, suelos, recursos del agua subterránea, inundaciones, entre otros.

A las mismas sumarán aquellas relacionados con diversas problemáticas que afectan otros sectores del país, donde el riesgo geológico por terremotos, volcanismo activo, deslizamientos, entre otros, es muy importante. En general estos temas ya son abordados a través de distintos proyectos de investigación básica y aplicada que este Departamento viene desarrollando desde el siglo XIX a través de su plantel docente.

Demás está decir que, es fundamental para lograr un acercamiento exitoso a estas disciplinas, se cuente con un importante apoyo a las materias básicas y obligatorias de las carreras dictadas en el Departamento de Ciencias Geológicas.

Para ello se incentivará al plantel docente para que apliquen técnicas de enseñanza que involucren cada vez más al estudiantado, llevándolos a analizar, discutir y crear líneas de pensamiento independientes.

Se incentivará la participación de los alumnos de este Departamento en el Congreso Nacional de Estudiantes de Geología, del cual participan estudiantes de los diferentes centros educativos del país, y donde es notoria la ausencia de nuestros discípulos.

Con vistas a ese objetivo, se espera fomentar la participación de los alumnos de las carreras de Geología y Paleontología en la realización de Jornadas de Divulgación Estudiantil del Departamento de Ciencias Geológicas.

Se continuará apoyando la instrumentación de Ciclos de Conferencias, a cargo de especialistas nacionales e internacionales en temas de relevancia académica y social, así como de los diferentes grupos de investigación del Departamento.

Se colaborará con la realización de Congresos y Reuniones Científicas que puedan efectivizarse en el ámbito del Departamento.

Se promoverán las posibilidades de mayores vínculos con instituciones académicas del resto del país y del exterior (Departamentos de Geología de otras Universidades y con Asociaciones Geológicas de otros países). Las Escuelas de Campo conjuntas podrían ser un buen ejemplo.

Se incentivará a la Comisión Curricular en su trabajo de optimizar la currícula actual y diseñar un nuevo plan de estudios. Se le solicitará a esta comisión que realice un análisis de los resultados obtenidos con la actual organización en las Escuelas de Campo I, II y III, tal como ya lo viene impulsando la Dirección actual.

Se impulsará el financiamiento de una Escuela de Campo de Geología Básica (ver las ya existentes sin financiamiento oficial).

Consideramos muy importante que los estudiantes sientan el interés y apoyo del Departamento en este sentido, ya que para los mismos es sumamente enriquecedor ese primer acercamiento y experiencia con lo que será su futuro laboral.

Actividades de Investigación

Se fomentará la articulación de la dinámica del Departamento con la de los Institutos UBA-CONICET: IDEAN e IGEBBA (Instituto de Estudios Andinos “Don Pablo Groeber” e Instituto de Geociencias Básicas, Aplicadas y Ambientales de Buenos Aires).

Como en gestiones anteriores se continuará brindando el apoyo a los investigadores y grupos consolidados y en formación que soliciten subsidios UBACyT, Agencia, CONICET, becas, convenios, equipamiento etc. para el desarrollo de sus proyectos y/o en la apertura de nuevas líneas de investigación tanto básicas como aplicadas, fomentando la publicación de los resultados de investigación de los diferentes grupos en revistas nacionales y extranjeras de reconocido nivel y la participación de investigadores del Departamento en Congresos y Reuniones Científicas del país y del exterior.

Actividades de Extensión

Semana de las Ciencias de la Tierra: desde sus inicios se ha visto crecer este espacio dedicado a la divulgación de la ciencia y la capacitación docente. Esperamos, como siempre, contar con el apoyo de docentes y alumnos para comprometerse cada vez más en esta proyección del Departamento hacia la Sociedad en general.

En el mismo sentido se espera que alumnos y docentes continúen participando activamente en los proyectos de la Secretaría de Extensión Graduados y Bienestar (SEGB), las actividades de la Dirección de Orientación Vocacional (DOV), en la noche de los Museos, Feria del Libro, Tecnópolis, Charlas, Talleres etc.

Se continuará apoyando actividades que se encuentran ya encaminadas y con trayectorias exitosas como el Premio y Conferencia Strobel, para que sea un hito de referencia científica anual y punto de encuentro entre colegas y amigos. Lo mismo con el Premio al Mejor Trabajo Final de Licenciatura.

Esperamos que el Departamento siga contando con una amplia trayectoria en este campo a su vez que incentivaremos los ciclos de cursos y talleres de capacitación docente en temas vinculados a las Ciencias de la Tierra, en particular aquellas temáticas sensibles a la Sociedad.

Dadas las necesidades cada vez más urgentes de la participación del geólogo en la sociedad será prioridad del Departamento fomentar una activa relación con la misma, a través de técnicas de comunicación apropiadas para el público en general.

Actividades de Gestión

Durante nuestro ejercicio se continuará optimizando los tiempos que la gestión del Departamento requiere. En particular prestaremos especial atención en los siguientes ítems:

Secretaría: la misma ya cuenta con dos secretarios que han adquirido la experiencia necesaria para llevar a cabo las tareas administrativa de la misma y las relacionadas con nuestra Facultad.

Reuniones de CoDep: Se continuará con las estrategias actuales, fomentando reuniones periódicas y extraordinarias con sus integrantes, en horarios a convenir con los mismos.

Concursos: Se contará con la participación de una Secretaria Académica para agilizar la mecánica de los Concursos y evitar, en la medida de lo posible, el pedido de prórrogas. Para ello hemos invitado a la Dra. Flavia Salani, Profesora Adjunta del Departamento, quién ha aceptado llevar a cabo esta dura tarea, y para lo cual esperamos contar con el aval de los integrantes del CoDep.

Comisiones: Se brindará todo el apoyo que requieran las Comisiones que ya están trabajando en nuestro Departamento, esperando colaborar con todos los colegas que acompañan con las tareas de gestión.

Consejo Directivo: Se trabajará en miras de fortalecer los vínculos entre el Departamento de Geología y las Comisiones del Consejo Directivo. Para ello trataremos de participar activamente de toda Comisión en la cual se resuelvan temas trascendentes para el Departamento y su personal.

Actividades Profesionales

Como ya lo viene haciendo desde hace años se apoyarán las facilidades para que los investigadores del Departamento puedan participar en actividades de transferencia del conocimiento (investigación y desarrollo) hacia la industria y otras actividades profesionales.

Se arbitrarán los medios necesarios para fortalecer la participación de todos los colegas que deseen integrar la oferta Científico Tecnológica.

Se fomentará a los estudiantes el acceso a becas, pasantías, cursos de capacitación etc., en instituciones y empresas relacionadas con sus futuras actividades profesionales.